

AGRICULTURE

Le Conseil départemental renforce son engagement en faveur de la santé animale des élevages agricoles haut-savoyards

Le LIDAL est un laboratoire d'analyses biologiques et alimentaires dont la mission est de contribuer à la sécurité sanitaire des Pays de Savoie avec un mode de gouvernance partagée entre les acteurs de la chaîne alimentaire locale. Pour mener leur mission à bien, les équipes du LIDAL travaillent en concertation avec tous les acteurs en lien avec le monde animal, dans une logique de partenariat gagnant-gagnant, profitable à tous comme à chacun : éleveurs, vétérinaires, Groupement de Défense Sanitaire, Eleveurs des Savoie, Direction Départementale de la protection des Populations, Fédération De Chasse...

En 2023, le Conseil départemental double son budget agriculture, passant ainsi à **10 M€**. **Son ambition se décline en 4 axes :**

- Affirmer le soutien aux actions qui visent à contribuer à l'attractivité du territoire autour d'un axe fort : « des produits, des races et des paysages » ;
- Accompagner les démarches collectives garantes d'une agriculture d'excellence ;
- Soutenir les filières combinant performances économiques et environnementales en réponse aux enjeux sociétaux ;
- Soutenir la filière forêt bois pour faire face aux enjeux territoriaux environnementaux et climatiques.

Le Conseil départemental de la Haute-Savoie a accordé au **Laboratoire d'analyses biologiques et alimentaires (LIDAL) pour une période de 7 ans, du 1^{er} janvier 2023 au 31 décembre 2029, l'exploitation du laboratoire vétérinaire départemental (LVD) pour la réalisation des activités de santé animale agricole, avec une implication financière renforcée du Département. Marie-Louise Donzel-Gonet, Vice-présidente déléguée à l'agriculture, la forêt et l'alimentation a signé ce jour à Talloires-Montmin une convention avec Frédéric Hug, Président du LIDAL, en présence notamment de Marcel Cattaneo, Conseiller départemental du canton de Faverges-Seythenex et Fabienne Duliège, Conseillère départementale déléguée à la ruralité.**

Le Conseil départemental porte une attention particulière au maintien d'une agriculture d'excellence sur son territoire, d'autant qu'elle fait de plus en plus face à des enjeux environnementaux, climatiques et sanitaires. C'est pourquoi, dans le cadre de ses compétences, il a souhaité maintenir et renforcer son laboratoire vétérinaire départemental (LVD) comme un service public de proximité et de qualité.

Depuis 1990, ce service était confié au LIDAL. Après plus de 30 ans d'exploitation, des évolutions étaient nécessaires. Le nouveau contrat passé entre le LIDAL et le Département prévoit les conditions d'exploitation du LVD et notamment les types d'analyses effectuées, leurs tarifs associés et leurs prises en charge ou non par le Conseil départemental.

Ainsi, il apportera son concours financier à tous les éleveurs haut-savoyards à hauteur de **100 % des analyses visant à détecter la brucellose sur les ovins et caprins**. Le Conseil départemental interviendra également à hauteur de **50 % pour l'ensemble des autres analyses et examens de santé animale** (filrière bovine, caprine, ovine, porcine, avicole). **Cet effort financier est estimé à 545 000€ par an.**

À titre d'illustration, les analyses sur biopsies auriculaires pour détecter la Diarrhée Virale Bovine (BVD) n'étaient jusqu'à présent pas prises en charge alors qu'elles sont en très forte augmentation et onéreuses pour les éleveurs. À compter du 1^{er} janvier 2023, le Conseil départemental les prendra en charge à hauteur de 50 %.

CONTACTS PRESSE

Responsable Presse

Perrine LODS

06 89 19 46 62 / 04 50 33 58 61

Attachée de Presse

Leslie GROS

06 89 53 87 32 / 04 50 33 49 89

media@hautesavoie.fr

hautesavoie.fr/espacepresse

@htesavoiepresse